

EL PAÍS DE LAS TORTILLAS

Con frecuencia el dinero es confundido con la riqueza de un país. El dinero o circulante monetario de un país no es riqueza. La riqueza de un país se mide por la cantidad de bienes y servicios producidos y más concretamente en sus bienes de capital. El dinero vale en tanto existan bienes y servicios que lo respalden.

Para ilustrar, inventemos un país imaginario donde las necesidades de sus habitantes se limitan sólo a producir y consumir tortillas; no necesitan absolutamente nada más (por eso es un país imaginario). Digamos que se produce un millón de tortillas y que los habitantes de ese país disponen de un millón de pesos; entonces, la tortilla se vendería a peso cada una y la producción nacional sería de un millón de pesos

Si el cacique del pueblo, por su benevolencia, manda como el Gran Kahn que se distribuya un millón de pesos más entre sus habitantes, de manera que dispongan ya de dos millones de pesos y puedan tener mejor bienestar y puedan comer el doble número de tortillas que antes, entonces comerán el doble número de tortillas que antes, si se logra producir el doble número de tortillas. Pero si sólo continúan produciendo el mismo millón de tortillas que antes, sólo comerán un millón de tortillas, pero esta vez pagarán a dos pesos cada una. Se habrá creado una inflación: el dinero valdrá sólo la mitad que antes; el precio será el doble. El bienestar de la población no ha mejorado pues sólo disponen del mismo número de tortillas que antes... no han comido ni una más.

265 palabras